



Las reparaciones beneficiarán carros de varios municipios que también deben dar cobertura a zonas rurales. /Foto: Vicente Brito

## Mipymes reparan ambulancias

Se busca devolver al servicio 11 carros que en su mayor parte estaban paralizados y a los cuales les realizarán trabajos de reparación, chapistería y pintura en talleres de esta nueva forma de gestión no estatal

José Luis Camellón Álvarez

Más que buscar primeros auxilios, 11 ambulancias de Sancti Spíritus ingresaron en talleres de varias mipymes y de un trabajador por cuenta propia del territorio para recibir atenciones de reparación, chapistería y pintura, entre otras acciones que persiguen dar alta técnica, sobre todo a nueve carros que estaban paralizados a largo plazo, lo cual beneficiará el servicio de un parque que actualmente reporta una disponibilidad técnica por debajo del 40 por ciento.

Las limitaciones de financiamiento y de piezas, la sobreexplotación, las continuas desinfecciones químicas a que fueron sometidas las ambulancias durante la pandemia y el hecho de que diariamente los carros dupliquen los kilómetros estipulados a recorrer han acentuado el agudo deterioro de la dotación.

Ante tal necesidad y siguiendo orientaciones del Gobierno en Sancti Spíritus, las direcciones provinciales de Transporte y Salud hicieron alianzas en aras de viabilizar la recuperación de las ambulancias a partir de aprovechar las oportunidades que brindan las nuevas formas de gestión —en mejores condiciones logísticas para cubrir las necesidades técnicas de los carros— y bajo el interés de pactar costos mínimos atendiendo al gasto material y al importante servicio que brindan estos medios, destacó José Lorenzo García, máximo representante del Transporte en el territorio.

Añadió, además, que para encauzar las reparaciones se convocaron las

formas de gestión que interactúan con la rama del Transporte y pueden responder a los problemas mecánicos y de chapistería que presentan las ambulancias —se incluyen también necesidades de neumáticos y baterías—, con vistas a concluir estos trabajos en el mes de abril y se logre, en un corto plazo, mejorar la disponibilidad de esos vehículos.

Yenisleidy Gómez Casanueva, jefa del Departamento de Transporte y Servicio en la Dirección Provincial de Salud, reconoció el favorable impacto que puede tener esta recuperación tecnológica a raíz de elevar la disponibilidad técnica del parque, porque son ambulancias —dijo— que no estaban trabajando por diferentes causas dado el deterioro acumulado ante la falta de financiamiento.

“Desde el año pasado estamos asumiendo las reparaciones con estas nuevas formas de gestión, pero el precio es tres veces más alto de lo que nos costaba anteriormente en nuestros talleres, por eso es el déficit de presupuesto que tenemos y el deterioro en que ha caído el parque”, reiteró Yenisleidy Gómez.

Asimismo, señaló que el sector “no tiene otra alternativa y lo que buscamos a través de Transporte es una mediación en el cobro, que las mipymes, sin caer en pérdidas, tengan una concesión con la ambulancia, considerando que auxilia a todo el que lo necesite sin pagar nada”.

En tal contexto resulta positivo conocer que la mipyme TJ Garaje Mecánico PRO, de Sancti Spíritus, manifestó a Salud la disposición de asumir dos reparaciones de ambulancia totalmente gratis.

## Por la ruta del reciclaje

Ana Martha Panadés

Además de asegurar las producciones nacionales a partir del proceso de reciclaje, la Empresa de Recuperación de Materias Primas en la provincia de Sancti Spíritus incursiona en otras líneas que le permiten incrementar los ingresos y mantener el crecimiento económico de esta actividad.

De las casi 20 toneladas recuperadas el pasado año por la entidad espirituana, perteneciente al Grupo Empresarial de Reciclaje (GER), 1 216 correspondieron a chatarra ferrosa (hierro fundido y acero), que tuvieron como destino las acerías del país, lo cual confirma el valor de la industria del reciclaje para el desarrollo de la nación, al tiempo que contribuye a la sustitución de importaciones, declaró a Escambray Osmani Guevara Portales, director de Desarrollo de esta empresa.

Significativo, igualmente, resultó el aporte por concepto de exportación de metales no ferrosos como bronce, cobre, acero inoxidable, aluminio y un mínimo de electrónica que no se utilizan en el país (398.4

toneladas), que son vendidos a diferentes naciones, lo que generó un importante volumen de divisas a la economía.

“Estos resultados se materializan tras la aplicación de las nuevas medidas implementadas por el GER para estimular la autogestión, la productividad y la eficiencia, entre las que se destacan el encadenamiento productivo con los nuevos actores económicos, el perfeccionamiento en los sistemas salariales y la creación de una empresa filial”, detalló el directivo.

La entidad también desarrolla nuevos productos y servicios agregados, destinados, en lo fundamental, al programa de la vivienda, entre los que se incluyen tubos plásticos para instalaciones sanitarias, conexiones hidráulicas, cepillos, escobas, colchones y vasos.

El impacto económico que han tenido estas nuevas producciones en el crecimiento de la empresa es importante, pues los valores por los que antes se vendía esa materia prima en chatarra son inferiores a los que se reciben ahora con un producto terminado y de calidad, refirió Guevara Portales.

De igual modo —agregó el

directivo—, se enfatiza en la estrategia de recuperación que prioriza el acercamiento a la población, en la cual intervienen las 20 casas de compra de materias primas y los puntos móviles de reciclaje distribuidos en las Unidades Empresariales de Base (UEB) de cada territorio. Ello permite una mejor clasificación en origen de los desechos domésticos reciclables generados y con ello mayor calidad y productividad en su procesamiento.

De positivo valoró, asimismo, el proceso inversionista destinado a la compra de medios de transporte, la reparación capital de equipos tecnológicos, la solución de problemas de infraestructuras y el mejoramiento de las condiciones de vida y laborales de los trabajadores.

Con ese financiamiento se adquirieron 11 triciclos para los gestores de reciclaje, cuatro camionetas distribuidas en las UEB municipales, además de mejorarse la imagen de la base de proceso Nieves Morejón y concluirse el parque ecológico en La Esperanza, en el poblado de Guayos, en el municipio de Cabaiguán.

## Vajillas desechables con sello espirituano

La Empresa de Producciones Plásticas Escambray asumirá cerca del 80 por ciento de la demanda del turismo en el 2023

Xiomara Alsina Martínez

La escalada de un nuevo peldaño productivo en el 2023 pone a prueba la valía de los obreros de la Empresa de Producciones Plásticas Escambray, entidad espirituana que cubrirá casi el 80 por ciento de la demanda de la vajilla desechable para el sector turístico, el cual deberá importar una cifra inferior a la de etapas anteriores a fin de asegurar sus prestaciones gastronómicas.

Según declaró a este medio de prensa Héctor Rodríguez González, director de la empresa ubicada en la comunidad montañosa de El Pedrero, este año las contrataciones por parte del Ministerio del Turismo superan los 110 millones de unidades físicas e incluyen platos y vasos de diferentes formatos, además de cubiertos y loncheras, surtidos que cuentan con las garantías de materia prima (resina plástica importada), gracias a la utilización de un esquema de financiamiento cerrado que se emplea con este propósito.

Luego de un 2022 con malos resultados económico-productivos, motivados, entre muchas causas, por la no llegada de la materia prima a inicios de año y la falta de fluido eléctrico que paralizó alrededor de 232 turnos de trabajo —es decir, cerca de dos meses de interrupción laboral—, la entidad fomentense, única en Cuba que produce este tipo de insumos desechables, se aprieta el cinturón para revertir su accionar y de esta forma asegurar las entregas pactadas.

“Debemos realizar producciones por más de 33 millones de pesos, solo para el sector turístico, el cual nos garantizará el ciento por ciento de la materia prima a utilizar —aseguró el director—; comenzamos el año con un buen desempeño, pues en enero y febrero, de un plan de 7 473 000 de unidades físicas, logramos superar los 8.9 millones, con el correspondiente incremento en las partidas económicas, y marzo se está comportando igual”.

Rodríguez González destacó que, aunque para el próximo mes planificaron un impasse productivo por retrasos en la entrada de la resina

de plástico, cuando entren los dos contenedores que ya salieron rumbo a la isla con alrededor de 204 toneladas de materia prima y se les sumen las 138 toneladas sufragadas por el Turismo, podrán completar, sin dificultad, los compromisos de este año.

Igualmente, el directivo destacó que la Empresa de Producciones Plásticas Escambray hoy está en mejores condiciones tecnológicas para enfrentar tales desafíos, pues, aunque no se han recibido nuevas máquinas, sí se ha podido incrementar el coeficiente de disponibilidad técnica de los equipos gracias a las innovaciones y soluciones realizadas por especialistas, obreros, y también por la labor de otras empresas.



Vasos de diferentes formatos, platos, cubiertos y loncheras conforman la lista de surtidos plásticos desechables. /Foto: Vicente Brito